
教会就是我们的家   黄复华， 程富华 

 

来到这个教会也有三年多了。用三年多时间的亲身体会，深深感到这个教会是一个属

灵的大家庭。又深深的感到这个教会是一个学习圣经的大学校。 

 

我们是 2015年初来到这个教会的，三年多来，除了生病，外出旅行，和少数远道朋友

来访，教会的主日崇拜我们基本上没有缺席。圣经，我们知道是很重要的，但事实

上，内心总是对历史，对故事及神迹更为偏爱。对很多讲道理的经卷，往往没兴趣去

多看。觉得反正是讲做人的道理，和我们从小所得的教育差不多，文化革命中，我们

不上课，整天学习毛泽东著作，斗私批修。铲除灵魂中的私欲，全心全意为人民服

务。所以涉及到这方面内容，头脑中已彻底疲倦了。可是在教会，对新约，旧约，不

管故事还是那些书信理论篇章，牧师讲道中都要讲，每日读经都要依次读，读经分享

中都要叙述，而且牧师对这方面的学习督促得十分紧，这就逼得我们不能凭信趣去学

圣经，不得不去仔细阅读，认真思想整本圣经。从这些学习中我们才认识到我们这辈

子最重要的是认识神，箴言 9：10讲到“敬畏耶和华是智慧的开端；认识至圣者便是

聪明。” 信靠顺服神，做神眼中看为对的事是我们行为的准则。以前我们需服从的是

一个假神，而现在我们有的是真神。以前迫于政治压力不得不为，而现在我们认识到

耶和华是我们唯一的救主，我们是心甘情愿地顺从。假神要求老百姓克己奉公，自己

却男盗女娼。而我们的真神为我们赎罪可以让自己唯一的儿子上十字架死。所以，现

在我们学习做人与以前是本质上不同的。神的话语不是用来随便讲讲的，是要我们以

实际行动来执行的。以色列的历史和故事不是让我们随意听听的，是要我们从他们的

经历教训中学到如何信靠顺服神，如何认识自己的罪。这确实是另一个天地，我们感

到自己慢慢能对世间的事更易看透，更能宽厚待人了。 

 

在这教会的三年多中我们也感受到牧师夫妇和整个教会弟兄姊妹的亲情，互相关心爱

护的温暖。在我们生病的时侯尤其是。今年年初，感冒大流行时，我们家都赶上了。

自从和儿孙们住在一起，年年打预防针，年年还是感冒。这次感冒刚开始的时候，是

极为厉害的咳嗽，这时我们没有求问神怎么办？而是求自己的经验，去年用

MUCINEX，今年同样用此药。可是今年却没那么运气。MUCINEX根本不管用，没止住咳

嗽，几天后体温却上去了。此时我们心中还是首先求我们的家庭医生，结果由于病人

太多没办法安排。我们又去求 Urgent Care。结果拿到了药，还是没好起来。此刻，

我们才意识到我们真正需要的是向神求。我们一起向主求怜悯，求帮助。同时牧师和

教会的弟兄姊妹也为我们祷告，我们切实感到了来自弟兄姐妹的温暖。我们当时想有

几条路在眼前，一是在家硬扛，反正有抗生素，慢慢治疗，二是还是找 Urgent Care

的医生，三是直接到家庭医生办公室找他，虽没预约，赖在那里求他看看，四是去医

院急诊室。实际上第二，第四可能不行，Urgent Care的医生水平不行，医院急诊室

人多，难等。按我们的习惯，会选在家硬扛，因为我们对自己病的严重性认识不足，



懒得动来动去。但是一个强烈的声音告诉我们必需去找家庭医生。事后想想这应该是

从神来的声音。我们的神是听祷告的神，我们自己和教会弟兄姐妹向神的呼求他一定

听到了，带领我们立刻找家庭医生去。结果第二天真的去家庭医生那里，医生不但没

有拒绝，且很快给我看了，立即把我送到医院急诊室，我不必等候，一有床位直接进

去，在那里得出的诊断为重症肺炎，立即送进重症监护室，我终于得到真正的治疗，

事实上是再拖下去就会没命了。感谢神，感谢弟兄姊妹们向神的呼求，给了我巨大的

恩典，救了我，也让我们深深感到教会是我们的家。 


